



Laboratorio de Novartis en Basel (Suiza). Las farmacéuticas y las áreas ligadas a la sanidad, en general, ofrecen buenas oportunidades profesionales.

SALIDAS LABORALES Profesionales de la salud y analistas financieros se cotizan alto en el mercado de trabajo. Las dobles titulaciones, que combinan dos especialidades, también ganan valor para las empresas.

En estas carreras sí hay empleo

M^a José Gómez-Serranillos, Madrid

Como en una película del Oeste, determinadas áreas del mercado laboral siguen colgando el cartel de *Se busca*. Las ingenierías, las ciencias de la salud y Administración y Dirección de Empresas (ADE) son las carreras más demandadas. El panorama actual pinta mal en España, con una tasa de paro de los menores de 25 años de más del 40%. Pero en estos campos sigue habiendo trabajo.

Dentro de ellos hay determinados perfiles especialmente cotizados por las empresas. Adecco y Ransstad publican cada año informes de las profesiones y perfiles con más oportunidades. César Castel, director de

Operaciones de Adecco, resume que el perfil ideal para las empresas es "un profesional con años de experiencia, idiomas y una buena formación, universitaria y de posgrado". Si estos valores se unen a un grado en Ingeniería o en ADE tendrá muchas posibilidades de encontrar empleo. "Cada vez se buscan más profesionales polivalentes y los estudios en ADE aportan ese valor. Los graduados en esta rama pueden desempeñar cargos diversos, desde analistas financieros hasta delegados comerciales", afirma Castel.

Precisamente estas dos especialidades se encuentran entre los perfiles más buscados de 2011, según el informe anual que publica Adecco. La

retribución media anual de los delegados comerciales se encuentra entre los 38.000 y los 45.000 euros anuales, con un variable cercano al 30%. Según Ángeles Tejada, directora de Randstad Profesional, "los res-

Un delegado comercial gana una retribución media anual de entre 38.000 y 45.000 euros

ponsables comerciales son una pieza clave en coyunturas como las actuales. En épocas de bonanza el producto se vende solo. Ahora no sólo influye el precio, sino cómo lo vendas".

En el mismo baremo salarial se sitúan los analistas financieros. "El auge de la banca de inversión por las fusiones y compras de las empresas ha provocado que este directivo sea una figura imprescindible para ellas", según Rafael Sarandeces, director del Instituto de Estudios Financieros. Este organismo cuenta con su propia escuela de negocios donde se forma a analistas financieros y que actúa como colegio profesional de este colectivo. Más de 1.500 directivos ligados a esta especialidad están adscritos a él.

El envejecimiento de la población y la situación de dependencia de muchas personas en España hacen que se demanden cada vez más especia-

Los más buscados

GRADUADOS EN ADMINISTRACIÓN Y DIRECCIÓN DE EMPRESAS (ADE)

La crisis ha puesto de manifiesto que una buena gestión es vital para la supervivencia de las empresas. Dentro del grado de ADE, los analistas financieros son los más solicitados, según Ransstad.

INGENIEROS

Alemania necesita 36.000 ingenieros y en España se encuentran entre las profesiones con más demanda, según Ransstad y Adecco. Los informáticos y los industriales están entre los más buscados.

MÉDICOS DE FAMILIA

España necesita 9.000 facultativos y se estima que en 2025 habrá un déficit de 25.000 de estos profesionales, según refleja un estudio de la Universidad Europea de Madrid (UEM).

listas ligados a la salud, sobre todo médicos. La Universidad Complutense de Madrid ha ofrecido 500 plazas para el primer curso de Medicina en el actual año académico. Después de Periodismo y Psicología es la tercera carrera más solicitada.

La Universidad Autónoma de Madrid ha ofertado 275 plazas de esta especialidad este curso. Su rector, José María Sanz, también considera esta disciplina como una de las de mayores salidas, pero hace hincapié además en las dobles titulaciones. "Ofrecemos tres grados dobles: Derecho y ADE, Derecho y Ciencias Políticas e Ingeniería Informática y Matemáticas. Las mejores oportunidades vendrán para los profesionales con una mayor amplitud de conocimientos", explica el rector de la Autónoma.

Para Gemma Murillo, directora de Empleo de la Fundación Empresa de la Universidad de Navarra, "el sector de las energías renovables y el ámbito de las redes sociales también traerán buenas oportunidades futuras".